

# La Junta investiga la toxicidad de los artículos requisados en Pinos Punte

Los análisis descartan que el bebé de nueve meses, ingresado en el Virgen de las Nieves por una insuficiencia respiratoria, se intoxicara al manipular un portamóvil



El delegado del Gobierno andaluz en Granada, Jesús Huertas, muestra un portamóvil con forma de delfín. G.H.

A. Beauchy / GRANADA

Sólo los han encontrado en un establecimiento multiprecio de Pinos Punte regentado por ciudadanos chinos, pero la Junta de Andalucía ha hecho un llamamiento a la ciudadanía para que esté alerta ante la aparición de más productos sin etiquetar.

El delegado del Gobierno andaluz en Granada, Jesús Huertas, informó ayer que los inspectores de la comunidad están investigando el origen de los 28 artículos requisados en el local donde fue adquirido el portamóvil que pudo causar la insuficiencia respiratoria de un bebé de nueve me-

ses de Pinos Punte, ingresado el lunes en la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Virgen de las Nieves y que, según Salud, evoluciona favorablemente.

En un principio se pensó que el bebé se había intoxicado con el líquido interior de uno de estos objetos decorativos —una figura de cristal con forma de delfín que carecía de etiqueta identificativa— pero fuentes oficiales del Virgen de las Nieves confirmaron ayer que las pruebas de toxicología habían dado negativas.

“Los médicos están esperando a que desaparezca la fiebre del bebé para darle el alta”, informaron en la Delegación de Salud.



Artículos requisados. G.H.

Aún así, Jesús Huertas dijo que habían mandado los productos requisados a los laboratorios homologados de la Junta de Andalucía para que analicen la nocividad del líquido que contienen en su interior y estudien si es peligroso para la salud.

“En las próximas horas o días podremos tener los resultados definitivos para saber de qué tipo de líquido se trata —explicó Jesús Huertas— aunque por su olor parece disolvente, es fuerte y, aparentemente, nocivo”.

Lo que realmente preocupa a Gobernación es que estos artículos no tengan ningún tipo de etiquetado ni advertencia sobre la peligrosidad del líquido que contienen. “Dentro lleva unas conchitas, un dispositivo electrónico, una pila y unos elementos rígidos que a un niño puede ocasionarle algún tipo de obstrucción si lo ingiere”, advirtió Huertas.

Aunque no van a intervenir en más establecimientos, el delegado del Gobierno andaluz en Granada aseguró que los inspectores prestan especial atención a los locales multiprecio, los antiguos “todo a cien”, porque la mayoría de sus productos están fabricados fuera de la Unión Europea.

“Estamos investigando la procedencia del artículo —afirmó Huertas—, su distribuidor en España y el fabricante, que no es español. Por eso hago un llamamiento a los consumidores a que si encuentran algún tipo de artículo similar, que carezca del signo CE, que lo pongan rápidamente en conocimiento de las autoridades de Consumo”.

## Salud ayuda a Marruecos a reforzar su sistema sanitario

La EASP imparte talleres a los responsables marroquíes sobre políticas públicas

Redacción / GRANADA

La Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP), organismo dependiente de la Consejería de Salud de la Junta con sede en Granada, lleva a cabo un proyecto de apoyo al sistema de salud marroquí con el objetivo de establecer una estrategia de refuerzo institucional en materia de diseño y ejecución de políticas públicas.

El programa, operativo desde abril de 2007, se desarrolla a través de talleres y sesiones formativas, sesiones de trabajo con autoridades del Instituto Nacional de Administración Sanitaria (INAS), asistencia técnica y cursos de formación de formadores. El objetivo es identificar las fortalezas y debilidades del sistema sanitario marroquí y diseñar medidas que contribuyan a mejorarlo.

Las acciones de este proyecto consisten, además, en la elaboración de estudios e informes sobre cuestiones relevantes para el Ministerio de Salud de Marruecos y visitas de estudio de los responsables marroquíes a instituciones competentes españolas.

Además, se llevan a cabo cursos especializados, formaciones y seminarios en Marruecos, se presta asistencia técnica en áreas de interés y se apoya la estrategia de cooperación que desarrolla el Ministerio de Sanidad y Consumo con los países subsaharianos de habla francesa.

**Promoción y Construcción de Viviendas en Güejar Sierra**

**conturbo s.l.**  
C/Veracruz 8, 18004 Granada  
Tf: 958-267159 Fax: 958-267159  
e-mail: info@conturbo.es

su vivienda al pie de Sierra Nevada,  
con las mejores vistas y calidades de primera

**TALLERES Y GRÚAS SIERRA NEVADA**

Tfno./Fax: 958 58 00 83  
Móvil: 658 08 60 10

C/ Sierra Nevada, 9  
18110 - Las Gabias  
Granada

**La Universidad de Granada convoca**

**TERCERA CONVOCATORIA PLAZAS DE PROFESORADO CONTRATADO**

Se comunica a los posibles interesados que, de acuerdo con la legislación vigente, la Universidad de Granada convoca **concurso público** para la adjudicación de contratos de Ayudante, Profesor Asociado, Profesor Ayudante Doctor, Profesor Contratado Doctor y Profesor Asociado para impartir prácticas de Trabajo Social.

El anexo de plazas se ha publicado en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía de 26 de agosto. Las bases de las convocatorias se encuentran expuestas en la página web de la Universidad de Granada ([serviciopld.ugr.es](http://serviciopld.ugr.es)) y en el tablón de anuncios del Servicio de Personal Docente e Investigador.

Los interesados habrán de presentar en el Registro General de la Universidad de Granada solicitud normalizada a partir del modelo que se encuentra en la citada página web y en el Servicio de Personal Docente e Investigador de la Universidad de Granada, c/ Santa Lucía, 8, teléfonos 958 248495, 958 243035 y 958 244328.

El plazo de presentación de solicitudes finaliza el próximo día 12 de septiembre de 2008.

Vicerrectorado de Ordenación Académica y Profesorado

www.ugr.es

**Bisel Paqueto**

**MANUFACTURAS DEL VIDRIO**  
Biselados, canto pulido, etc.

Polig. Virgen de las Nieves Paseo del Lino, Parc. 22 Telf. y Fax. 958 958 285 • Móvil. 636 278 343  
18110 LAS GABIAS (Granada)

**Churrería RASA**

CHURROS, CERVEZA Y TAPAS  
C/ Cataluña, 13 • ZADÍN

## Granada



El siniestro se produjo sobre las 03:45 de la madrugada, en el Camino de Ronda, cerca de un cruce con las vías del tren.

PEPE VILLOSOLA

## Un joven muere en un accidente de moto junto al Estadio de la Juventud

Perdió el casco en la caída, probablemente por llevarlo mal atado • El acompañante resultó herido leve y permanece estable en Traumatología

P. July - Agencias / GRANADA

Un joven de 23 años, que responde a las iniciales I.O.M., falleció ayer y otro, identificado como J.J.P.N., de la misma edad, resultó herido leve, en un accidente de moto ocurrido en la madrugada de ayer en el Camino de Ronda, en las proximidades del Estadio de la Juventud.

Fuentes del Centro Coordinador de Emergencias 112, al que un particular alertó del siniestro, informaron de que el accidente tuvo lugar sobre las 03:45 horas, cerca de un cruce de la carretera con las vías de tren.

El siniestro se habría producido poco después de que estos dos jóvenes, que también iban acompañados por dos amigos montados en otra motocicleta, salieran de la discoteca Mae

West, situada a escasa distancia del lugar del siniestro.

Aunque se desconocen las causas exactas del accidente y tampoco se sabe si el alcohol pudo ser uno de los motivos que hicieron perder el control de su vehículo a I.O.M., fuentes cercanas a estos dos jóvenes explicaron que "iban a una considerable velocidad".

La salida de vía, en la que no se vio implicado ningún otro vehículo, provocó que la motocicleta en la que viajaban los dos jóvenes se estrellase contra la mediana.

Fuentes del Servicio de Emergencias Sanitarias 061, que junto a la Policía Local se personaron en el lugar de los hechos, explicaron que I.O.M., que conducía la motocicleta, perdió su casco en el momento del percance,

### EN DETALLE

#### Excesiva velocidad

Los dos jóvenes implicados en el accidente salían de la discoteca granadina Mae West, sobre las 03:30 de la madrugada del miércoles. Iban acompañados por dos amigos que les seguían en otro vehículo. Conducían a "una considerable velocidad".

#### Salida de vía

I.O.M. perdió el control de la moto, la cual salió de la vía. En el percance, perdió su casco y se golpeó la cabeza en el momento de la caída. Falleció poco después, cuando efectivos del 061 le llevaban al Hospital de Traumatología de Granada.

y en la caída su cabeza llegó a chocar contra el suelo. Así, se baraja la hipótesis de que el joven, que perdió la vida poco después del accidente, llevara su casco sin atar.

Una ambulancia del 061 trasladaron a ambos accidentados al Hospital de Traumatología de Granada, en el que I. O. M., estudiante de Farmacia en la Universidad de Granada, ingresó ya sin vida, mientras que las heridas del otro joven no revestían gravedad, según fuentes sanitarias.

En cuanto al segundo siniestro, J.J.P.N., a última hora de ayer todavía se encontraba ingresado en la sala de observación del Hospital de Traumatología de la capital, donde permanecía estable y se recuperaba de las policonusiones sufridas a raíz del siniestro.

### En breve

#### Un laboratorio recomienda el uso de un "carné genético"

**PATERNIDAD.** Un laboratorio de genética granadino ha aconsejado disponer de un "carné genético" que vincule a los hijos adoptados con sus padres adoptivos, tal como han hecho 27 familias, en su mayoría de Valencia, para demostrar la unión familiar en caso de indefensión o para identificar a los niños en casos de catástrofes. El gerente de Laboratorios Lorgen, Javier Valverde, explica que el certificado de ADN es de suma utilidad para estas situaciones. /EFE

#### Emitidas 5.400.000 recetas electrónicas en la provincia

**SANIDAD.** En la provincia de Granada ya se han emitido 5.412.794 recetas electrónicas, según los últimos datos facilitados por la Junta, que concretan que este medio de prescripción está ya disponible en 71 centros de salud y 490 farmacias de Granada. Los médicos de atención primaria de Andalucía han realizado 80 millones de prescripciones de fármacos haciendo uso de la receta electrónica (Receta XXI) desde que comenzó su implantación en 2003. /EFE

#### Innovación impulsa la participación en I+D+i a nivel europeo

**INVESTIGACIÓN.** La Red de Espacios Tecnológicos de Andalucía (RETA), impulsada por la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa, promoverá la participación de empresas y entidades andaluzas en las diferentes convocatorias europeas de I+D+i a través del programa *Inproject 2008*, según informó ayer la Junta en una nota. Con esta iniciativa, RETA pretende incrementar la presencia de empresas andaluzas en las propuestas que se presenten a los distintos programas de I+D+i promovidos por la Unión Europea. /G.H.

## El agua de La Capuchina, ideal para la piel

Expertos farmacéuticos recomiendan este manantial para alteraciones cutáneas

Efe / GRANADA

Varios expertos en farmacéutica recomendaron ayer las aguas mineralizadas del manantial La Capuchina de Lanjarón para la regeneración de pieles muy sensibles que sufren el acné rosácea, "una alteración que se produce en

la civilización por extremar la higiene". Así lo aseguró ayer uno de los miembros del Comité Científico del Consejo de Farmacéuticos Españoles, José Manuel Carbajo, quien participó en la tercera edición del curso *Lanjarón: Agua y Cultura*, celebrado en el balneario de la localidad granadina, para analizar el agua desde el punto de vista de las artes, las ciencias, la música, el juego o la cosmética.

El manantial de La Capuchina

es uno de los seis de aguas mineralizadas, todos únicos, que el Balneario granadino utiliza para la prevención y el tratamiento de determinadas afecciones. En el caso de La Capuchina, se recomienda beber su agua por sus acciones depurativas al tener una mineralización fuerte y ser bicarbonatada, clorurada, sódica y cálcica.

Sin embargo, también es idónea para pieles muy sensibles que

sufren acné rosácea u otro tipo de enfermedades como la urticaria, según Carbajo, para quien el agua mineralizada "ha pasado de ser un elemento pasivo a un elemento activo" en el sector de la cosmética. Sus propiedades antioxidantes son preventivas del envejecimiento cutáneo, mientras que el silicio que alberga es un componente calmante.

En este sentido, el experto explicó que investigan la posibili-

dad de usar cosméticos con aguas mineralizadas en personas con patologías como la psoriasis, una enfermedad inflamatoria crónica de la piel, que produce lesiones escamosas, engrosadas e inflamadas. Aunque el producto cosmético no podría curar o eliminar la enfermedad, su aplicación "daría confort" a estos pacientes.

El manantial de La Capuchina tiene su nacimiento en una pequeña mina y las aguas son conducidas hasta una caseta donde acuden las personas a las que se les ha prescrito su consumo.